



言問小だより

11月号 令和5年11月1日

ホームページ

URL:<http://www.sumida.ed.jp/kototoisho/>

墨田区立言問小学校

校長 中嶋 保徳

郵便番号 131-0033

墨田区向島 5-40-14

電話番号 3625-0315

FAX番号 3625-2156



響く声に喜びと元気をもらいながら

校長 中嶋 保徳

朝晩の冷え込みが秋の到来を感じさせる季節となりました。例年ですとこの時期は、最高気温が20℃を切るくらいなのですが、まだ20℃を超える日が続き、休み時間などでは半袖で活動する子供たちの姿が目立ちます。

先日の「GOGOこととい」では、子供たちへ笑顔をたくさん、たくさん届けていただきました。PTAの役員の方々をはじめ、多くの保護者の方々にご協力をいただきましたこと、心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

また、「ハートフルコンサート」に素敵な琴の音色を響かせてくれた6年生の有志の皆さんありがとうございました。練習を重ね、琴の凛とした音色は、緊張感の中にも、心を穏やかにする和楽器ならではの響きは、聞いていてとても心地のいいものでした。

さあ、いよいよ11月3日(土)は運動会です。天気予報は晴れ。しかも気温も20℃を超えるようですので、競技をするには丁度良い季候となるようです。

今年、言問小学校では「運動発表会」ではなく「運動会」と銘打って開催させていただきます。私にとっても、実に3年ぶりの「運動会」となります。言問小ならではの新しい形の「運動会」を、子供と教員が力を合わせながらつくって参りました。今日は見所を・・・と話してしまいますと、見る楽しみが半減してしまいますので、是非子供たちの活躍を楽しみにしながら、ご参観いただければと思います。

さて、今年の運動会の練習は、この3年間とは大きく違うことがありました。

それは子供たちの「声」が響き渡っていたことでした。この3年間は、表現運動の音楽と指導する先生方の声は聞こえても、子供たちのかけ声や、声援は聞こえませんでした。

今年は言問小学校でも応援団が編成され、練習が始まりました。講堂から団長の指示のもと、一斉に出される団員全員の声。もしかしたら、先日の学校公開でその声を聞いた方もいらっしゃるのではないかと思います。その声が校長室に、響いてきたときは、久しぶりなこともあり、とても嬉しく思い、ワクワクしてきました。今まで足りなかったパズルのピースがはまったようで、ちょっと涙が出てきました。

子供たちは、大勢の保護者の皆さんや地域の方々に見ていただくということで、ちょっぴり恥ずかしく、緊張することと思います。でも、それ以上に自分の頑張る姿を、全力で取り組む姿を披露し、応援していただけることが何よりも嬉しいことだと思います。そしてそれは必ず、自信や成長につながっていくことと思います。

晴れ渡る空のもと、子供たちの声と保護者・地域の皆さまの温かい声援が響き渡る運動会になることを祈っています。

皆様のご支援をいただきながら、子供一人一人が自分らしさを発揮できる言問小を目指して、教職員一同全力で取り組んで参ります。何とぞよろしくお願ひいたします。

11月の行事予定

日	曜	予定
1	水	(運動会前日準備予備日)
2	木	【5時間授業】運動会前日準備
3	金	文化の日 運動会
4	土	
5	日	
6	月	運動会振替休業日
7	火	全校朝会 (運動会予備日)
8	水	【4時間授業】
9	木	【4時間授業】就学時健診
10	金	委員会
11	土	
12	日	
13	月	【B時程】アタック
14	火	歯科検診
15	水	
16	木	笑顔と学びの体験プロジェクト5, 6年
17	金	i-check 実施(全学年) クラブ
18	土	
19	日	
20	月	全校朝会 避難訓練 地域美化活動2, 6年 アタック
21	火	【4時間授業 5年生5時間授業】
22	水	出前授業5年
23	木	勤労感謝の日
24	金	展覧会
25	土	土曜授業 展覧会
26	日	
27	月	ジョギングタイム始 アタック
28	火	社会科見学3年
29	水	
30	木	レインボー活動 言問塾 新チャレンジ教室

運動会 ～温かい声援を～

体育部

いよいよ今週の金曜日は運動会です。今年度のスローガンは、『つなげよう！有形文化財で笑顔の花を』となりました。昨年度、言問小は有形文化財に登録されました。このスローガンには、受け継がれてきた伝統を笑顔で引き継いでいこうという思いが込められています。

子供たちは楽しく一生懸命、競技に取り組むと思います。当日はたくさんの声援をよろしくお願いします。

5年信州高遠移動教室 ～大自然のなかで～

5年担任

10月の初め、移動教室に行ってきました。5年生にとっては、初めての宿泊行事。行く前からドキドキ、わくわくし、高遠について調べて更に気持ちが高まっていました。

1日目は、飯盒炊爨を行いました。火起こしをから体験することで、普段の生活の便利さを楽しみ感じている子供たちでした。2日目は車山でハイキング。風が強く、体感温度も低く感じる中、山頂まで登り切りました。展望デッキからの景色は、辺りを一望でき、遠くに富士山も見えるほどきれいでした。また星空観察会では、流れ星や天の川を見たり、天体望遠鏡で土星を観察したりと感動の1時間でした。3日目は、はし作り。自分の好きな文字を書きました。また、お小遣いの中でお土産の値段を計算しながら、楽しそうに買う相手を思い浮かべ買い物をしていました。

協力しながら三日間過ごすことで、いつも以上に相手のことを気遣い、先を見通し考え判断し、行動することを意識することができました。学んだことは、生活の中で生かしていけるよう今後も指導していきたいと思います。



道徳授業地区公開講座 ～一人一人を大切に～

道徳部

10月14日(土)に、道徳授業地区公開講座が行われました。

2校時は、墨田区向島のご当地キャラクターである「向嶋言問姐さん」とスタッフの方を講師に迎え、「言問姐さんと学ぼう！“江戸しぐさ”」をテーマに、江戸の知恵と心遣いが凝縮された「江戸しぐさ」を通して、人を思いやる心を学びました。向嶋言問姐さんと一緒に、児童が「江戸しぐさ」を体験し、笑顔あふれる楽しい講演会となりました。

3校時は、全学級で道徳の授業を実施しました。道徳では、教材からの学びを通して、児童一人一人がこれまでの自分を見つめ、自己の生き方についての考えを深めることのできる授業を目指しています。講演会や公開授業に多数ご参観くださり、誠にありがとうございました。



11月の生活目標

友達と仲良く協力しよう 友達のよさをみつけよう